

Casi 200 alumnos de FP harán prácticas en el extranjero con el plan Erasmus+

El programa permite estancias en Alemania y Reino Unido a estudiantes de grados superiores y con necesidades especiales

:: F. C.

MURCIA. La posibilidad de cursar parte del año académico en otros centros educativos europeos se abre también para los alumnos de Formación Profesional. Más de 200 alumnos y profesores de FP participarán este curso en actividades Erasmus+ con estancias en el extranjero, tanto para estudiar como para realizar prácticas en empresas e instituciones de otros países. Las posibilidades contemplan desde programas formativos profesionales para alumnos con necesidades educativas especiales hasta ciclos de grado superior con estancias en centros de referencia en Reino Unido y Alemania.

La versión de Erasmus+ en los institutos, conocida como KAI, permitirá a decenas de alumnos realizar sus prácticas de FP en el extranjero. Entre ellos, los alumnos del ciclo de grado superior en Diseño y Amueblamiento del IES José Luis Castillo

Puche de Yecla, que realizan su formación en centros innovadores como el Instituto Tecnológico de Karlsruhe (KIT) de la Universidad del estado de Baden-Württemberg, el mayor centro de investigación de Alemania. La alumna María Victoria Gómez ha trabajado en un proyecto de innovación para el desarrollo de muebles inteligentes para personas discapacitadas y ha colaborado en el desarrollo de materiales de aprendizaje para el manejo de impresoras 3D.

En el IES Francisco de Goya de Molina de Segura, paralelamente a la implantación del ciclo en modalidad bilingüe, se instauró un proyecto Erasmus+ para el Ciclo de Grado Medio en Sistemas Microinformáticos y Redes. En el primer año de funcionamiento del proyecto, se envió a Oxford a los dos alumnos seleccionados, que finalmente firmaron un contrato de trabajo en la empresa de acogida. Tras más de un año trabajando en esa empresa colaboradora del proyecto Erasmus+, uno de ellos ha regresado a España para continuar trabajando a distancia. En el curso actual el instituto tiene previstas cinco movilizaciones de alumnos y dos de profesores.

Los institutos de La Región tam-

Estancias en empresas desde cuarto de la ESO

Más de 500 alumnos de cuarto de Secundaria de 26 centros educativos realizarán estancias formativas en empresas con una duración de entre 3 y 5 días. Las estancias, voluntarias, se contemplan como una actividad extraescolar y tienen como objetivo acercar al alumnado al mundo económico y empresarial. Este programa, diseñado como actividad extraescolar, se desarrolló el pasado curso de forma experimental en tres centros: en el IES San Isidoro de Cartagena, el Domingo Valdivieso de Mazarrón y en el San Juan Bosco de Lorca.

bién participan en otra de las acciones que promueve el programa europeo Erasmus+ en busca de la cooperación para la innovación y el intercambio de buenas prácticas en el programa KA2. Esta acción subvenciona las denominadas subvenciones estratégicas que permiten el intercambio de experiencia y conoci-

miento entre diferentes tipos de organizaciones implicadas en la educación.

Este curso destacan las iniciativas del IES Emilio Pérez Piñero de Calasparra y del IES Villa de Abarán al facilitar las movilizaciones a grupos de estudiantes que están cursando un ciclo formativo de Formación Profesional Básica y promover la participación de estudiantes con discapacidad. El programa KA2 facilita también la cooperación entre entidades de formación, empresas y organizaciones. El Cífea de Torre Pacheco trabaja en el proyecto 'Annie', que estudia la acuaponía, técnica para utilizar los residuos que generan los peces como abono de las plantas, y que pretende crear una red de instituciones educativas y agricultores interesados en la misma por su importancia ecológica y económica. En el proyecto está involucrada institución de España, Eslovenia, Reino Unido, Rumanía y Portugal.

Cuatro institutos de la Región (La Flota de Murcia, el Prado Mayor de Totana, el Hespérides y El Bohío de Cartagena) recibieron el pasado mes de diciembre la carta Erasmus+, que les permite agilizar las estancias de sus alumnos en otros centros europeos.

EN BREVE

3.500 participantes en olimpiadas científicas

EDUCACIÓN

:: **LA VERDAD.** La Región acogerá este año 18 olimpiadas científicas para despertar vocaciones entre más de 3.500 alumnos procedentes de 300 centros de enseñanza secundaria, sobre todo integrantes del último ciclo de ESO y primero de Bachillerato. Las jornadas se celebrarán a lo largo del primer semestre del año, y los primeros clasificados podrán acceder posteriormente a la fase nacional. La Fundación Séneca, ha concedido 32.000 euros en ayudas para financiar la organización de estas olimpiadas.

Las tortugas bobas llegan a Túnez y Sicilia

MEDIO AMBIENTE

:: **LA VERDAD.** La Fundación Oceanográfica de Valencia ha concluido el marcado de cinco ejemplares de tortuga boba que fueron liberadas en las costas de la Región tras ser tratadas en el Centro de El Valle. El seguimiento realizado revela que uno de los ejemplares, 'Kika', se encuentra en el litoral marroquí, mientras que 'Murcia' permanece en las costas de la Región. Las otras tres tortugas han alcanzado ya aguas de las islas italianas de Sicilia y Cerdeña y la zona comprendida entre el litoral argelino y tunecino.

Cuatro desahucios en hogares con menores

SERVICIOS SOCIALES

:: **LA VERDAD.** La Plataforma de Afectados por la Hipoteca (PAH) de Murcia alertó ayer de que este mes hay previstos cuatro desahucios de familias con hijos menores, tres de ellos en la capital. Según sus datos, el 17 de enero hay programados dos desahucios en la pedanía de La Nora y en Espinardo. El tercer desahucio de la capital está programado el 25 de enero y afecta a una pareja con tres hijos menores. La PAH tiene constancia de otro el 18 de enero en San Pedro a una familia de nueve miembros, entre ellos, dos bebés.

Dos heridos en un atropello en Murcia

TRÁFICO

:: **LA VERDAD.** Dos personas resultaron heridas ayer por la tarde en un accidente de tráfico ocurrido en la carretera RM-611, a la altura del cementerio de la pedanía murciana de Era Alta. Según informó el 112, un motorista, de 18 años, arrolló a un peatón, de 75 años, en esa vía. A consecuencia del siniestro, ambos sufrieron lesiones de consideración. El joven fue trasladado al Hospital Morales Meseguer, y el peatón, a La Arrixaca. Hasta el lugar se desplazaron agentes de la Policía Local y dos ambulancias del 061.

La UMU anuncia un plan para regularizar a los falsos docentes asociados

:: EP

MURCIA. La Universidad de Murcia (UMU) pondrá en marcha a lo largo de este año un plan de estabilización del profesor asociado para corregir esta problemática. Así lo ha anunciado el rector de la UMU, José Antonio Luján, en una entrevista concedida a Europa Press, en la que reconoce que las condiciones de trabajo de este sector «no son las que tienen que tener los empleados de una institución tan importante como es la universidad y eso hay que corregirlo».

Para ello, el plan deberá permitir identificar las situaciones de falso profesor asociado y analizar las medidas que se pueden tomar, «teniendo en cuenta en qué departamentos están y las perspectivas de futuro». Y es que, confiesa Luján, «se trata de uno de los principales problemas que tiene la universidad española y, de forma particular, la UMU, dado que es una situación que a nadie le agrada y debe de corregirse».

Los principales problemas no se plantean por los profesores de Ciencias de la Salud, ya que trabajan en el SMS y tienen una estabilidad laboral previa. Y tampoco en relación con los asociados que tienen una actividad principal y colaboran impartiendo docencia en la universidad. Respecto a

ello habría que estudiar una fórmula para mejorar su retribución y poder dignificar sus condiciones de trabajo, considera.

Dónde está el problema, advierte Luján, es en el supuesto de los denominados falsos asociados, porque las medidas de corrección tienen un coste muy alto: «Lo razonable es que e conviertan en figuras de profesorado permanente de la universidad, una decisión que corresponde al Gobierno de la Nación y que necesita de la colaboración de la Comunidad».

En esta línea recuerda la oferta de empleo que se aprobó en Consejo Gobierno de la Universidad en febrero del pasado año y que contempla 179 plazas a convocar hasta 2020. Una oferta importante que permitirá, cuando se culmine, «resolver parcialmente la problemática descrita».

Esa Oferta Pública de Empleo (OPE) abarca hasta el año 2020, aunque Luján comenta que sobre esa OPE «tratamos de ver si se puede ampliar de alguna manera y mejorar este año o en 2020, para atender a situaciones de áreas con estructura débil de profesorado y dar respuesta a situaciones de profesorado asociado problemáticas», aunque todavía se desconoce el número de plazas que pueden convocarse.



El coche accidentado, volcado tras la caída. :: BOMBEROS DE CARTAGENA

Muere un conductor que se precipitó por un terraplén

:: LA VERDAD

CARTAGENA. Un hombre de 56 murió ayer al salirse con el coche que conducía de la carretera Cartagena-Mazarrón a la altura de Los Puertos de Santa Bárbara, en el primer término municipal.

El suceso ocurrió a las nueve y media de la noche en el kilómetro 10,8 de la RM-332, en un accidente en el que no se vio implicado ningún otro vehículo. El vehículo cayó por un terraplén y el conductor quedó atrapado en el coche con heridas de tal grave-

dad que le causaron la muerte, sin que los sanitarios enviados al lugar en ambulancia, junto con los bomberos, pudieran hacer nada por salvarlo.

Los bomberos del Servicio de Extinción de Incendios y Salvamento (SEIS) del Ayuntamiento de Cartagena rescataron el cuerpo sin vida del fallecido del interior del vehículo. Los empleados municipales tuvieron que auxiliarse de equipos neumáticos e hidráulicos para liberar el cadáver, atrapado en el turismo.